

COMMUNIQUÉ DE PRESSE | BERNE, LE 27 JANVIER 2026

SOUTIEN FINANCIER AUX CHEMINS DE RANDONNÉE HIVERNALE DANS LES CANTONS D'APPENZELL RHODES-EXTÉRIEURES ET DE NIDWALD

DEUXIÈME REMISE DU PRIX D'ENCOURAGEMENT POSTE ÉDITION HIVER

En janvier 2026, le Prix d'encouragement Poste a été décerné pour la deuxième fois aux chemins de randonnée hivernale. En tant que partenaire principale de l'association Suisse Rando, la Poste Suisse soutient ainsi financièrement des projets visant à la signalisation correcte des sentiers hivernaux préparés. La distinction est décernée à la communauté d'intérêt IG Schlittelstrecke Bühler dans le canton d'Appenzell Rhodes-Extérieures et à la société Luftseilbahn Niederbauen AG dans le canton de Nidwald.

Les chemins de randonnée hivernale sont un complément attrayant à l'offre de sports d'hiver et gagnent en importance, en particulier dans les destinations de montagne. Aujourd'hui déjà, plus de 80% des quelque quatre millions de randonneuses et randonneurs partent marcher toute l'année. Grâce aux balisages roses officiels des chemins de randonnée hivernale, les randonneuses et randonneurs peuvent s'orienter facilement en chemin et se fier à des sentiers contrôlés et préparés. Dans le même temps, les animaux sauvages sont protégés des perturbations potentiellement mortelles grâce à la canalisation des activités en plein air.

La signalisation hivernale en rose est déjà recommandée depuis le milieu des années 1990. Sa réglementation formelle ne remonte toutefois qu'à 2020, date à laquelle le guide pour la planification, la signalisation et la gestion des chemins de randonnée hivernale et des itinéraires de raquettes à neige a été publié par l'Office fédéral des routes (OFROU), SuisseMobile et Suisse Rando. C'est pourquoi la signalisation uniforme des sentiers hivernaux est encore en cours d'élaboration à de nombreux endroits. «Souvent, les exploitantes et exploitants manquent toutefois d'argent pour le matériel de signalisation et le montage des panneaux», remarque Samuel Sigrist, responsable de projet de l'association Suisse Rando et membre du jury spécialisé. C'est là qu'intervient le Prix d'encouragement Poste: «Il récompense des projets de chemins de randonnée hivernale conçus pour une exploitation à long terme et adressés à un large groupe cible, mais qui présentent un besoin de financement», explique Samuel Sigrist. Cette année, deux projets ont été retenus à Bühler (AR) et au Niederbauen (NW). Ils bénéficient de contributions de soutien d'un montant total de 12 500 francs.

PETITE, MAIS CHARMANTE: NOUVELLE SIGNALISATION DANS LE PAYSAGE HIVERNAL D'APPENZELL

La communauté d'intérêt IG Schlittelstrecke Bühler s'est fixé pour objectif d'exploiter une piste de luge pendant les mois d'hiver et de mettre des chemins de randonnée hivernale attrayants à disposition de la population. L'itinéraire de randonnée entre Steigbach et Hohe Buche, dans la commune de Bühler (AR), existe depuis 2017 déjà. Deux ans plus tard, le chemin a été prolongé jusqu'à Blatten, dans la commune de Speicher. «Bien que le chemin soit très apprécié, il n'avait jusqu'à présent pas de signalisation professionnelle», explique Peter Freund, président de la CI. Les 4500 francs nécessaires à la signalisation représentaient un véritable défi pour l'association. En 2026, le concept de signalisation pourra enfin être mis en œuvre grâce au financement du Prix d'encouragement Poste. «La préparation du chemin et tous les autres travaux liés à l'offre sont réalisés à titre bénévole. Ils sont le fruit d'une grande passion. Nous voulions en tenir compte», explique Samuel Sigrist. Le chemin de randonnée hivernale a une longueur totale d'environ six kilomètres et suit par tronçons le sentier thématique «Rond om Bühler». Le point culminant de la randonnée, à 1130 m d'altitude, offre une vue grandiose sur l'Alpstein. Par temps clair, la vue s'étend même

jusqu'au lac de Constance et aux sommets de Suisse centrale. Le chemin convient également aux randonneuses et randonneurs peu expérimentés et aux familles, selon la devise «Sönd willkomm im Appenzeller Winterwunderland» («Soyez les bienvenus dans le beau pays hivernal d'Appenzell»).

BIEN PENSÉE ET DURABLE: NOUVELLE OFFRE HIVERNALE AU NIEDERBAUEN

La zone de randonnée du Niederbauen est une destination prisée pour les excursions d'une journée. Facilement accessible en transports publics et en téléphérique, elle dévoile une vue époustouflante sur le lac des Quatre-Cantons et les Alpes. Néanmoins, il manquait jusqu'à maintenant une offre hivernale pour les marcheuses et marcheurs. La société Luftseilbahn Niederbauen AG y remédie désormais: «À l'automne 2025, nous avons créé un nouveau réseau balisé composé de quatre itinéraires de raquettes à neige et de deux chemins de randonnée hivernale», explique son directeur, Christian Spinnler. Le concept bien pensé, d'un coût total de 37 000 francs, a convaincu le jury spécialisé du Prix d'encouragement Poste. «De plus, l'enneigement est majoritairement garanti sur ce site, ce qui assure l'exploitation à long terme et justifie donc les investissements», souligne Samuel Sigrist. Les deux chemins de randonnée hivernale démarrent à la station supérieure du téléphérique de Niederbauen, située à 1570 m d'altitude. Le trajet aller-retour jusqu'au Hundschopf est d'environ quatre kilomètres et se parcourt en environ 1 heure et 15 minutes. L'option la plus courte, un aller-retour jusqu'à l'alpe Tritt, dure environ une demi-heure. La Poste Suisse soutient la signalisation des deux chemins de randonnée hivernale à hauteur de 8000 francs. En raison de son faible degré de difficulté, l'offre convient aussi bien aux randonneurs du dimanche et aux amoureux de la nature qu'aux familles avec enfants.

PAGE DE TÉLÉCHARGEMENT POUR LES MÉDIAS

Vous pouvez télécharger des images des projets primés [ici](#).

CONTACT POUR DES RENSEIGNEMENTS SUR LE PRIX D'ENCOURAGEMENT POSTE

Samuel Sigrist
Responsable de projet, Suisse Rando
031 370 10 28 | samuel.sigrist@schweizer-wanderwege.ch

Service de presse de la Poste
058 341 00 00 | presse@poste.ch
www.poste.ch/randonner

PERSONNES DE CONTACT POUR LES PROJETS DE CHEMIN DE RANDONNÉE PEDESTRE

Sur demande

PARTENAIRE PRINCIPALE DE SUISSE RANDO

